

Première édition du Gala de Reconnaissance pour les Entrepreneurs Noirs du Québec

## **Une première édition réussie pour célébrer l'entrepreneuriat dans les communautés noires du Québec**

**Montréal, le 21 avril 2023** – Le Fonds Afro-Entrepreneurs a tenu hier soir son Gala de Reconnaissance des Entrepreneurs Noirs du Québec, une première édition d'un événement annuel unique dans la province. Organisé à l'occasion du 15e anniversaire du Fonds, le Gala constituait une opportunité pour l'écosystème québécois de découvrir des projets et des personnalités d'affaires importantes. Élaboré dans l'objectif de célébrer et d'honorer les entrepreneurs de communautés afro-descendantes au Québec, le Gala a reçu près de 70 candidatures provenant de toutes les régions du Québec et a permis de souligner l'accomplissement des récipiendaires suivants :

- **Repreneuriat ou relève d'affaires | Jeune entrepreneur.e** : Jean-Hamilton Philippe et Alexandre Gardère - Goodshop Canada
- **Entreprise en démarrage** : Ashley Phillips et Miro Laflaga - *Six Cinquième*
- **Entreprise en croissance** : Sonel Merjuste et Jasmine Exael Les Aliments Merjex
- **Femme entrepreneure** : Marly Emmanuelle Bernard - Services Groupe Pur
- **Entreprise innovante** : Pape Wade - Airudi
- **Entreprise à impact** : Clara D. Lewis - Brown Divas Dolls
- **Entreprise en région** : Aminta Ndiaye - Liaisons, réseau d'affaires
- **Entreprise ouverte sur le monde** : Abisara Machold – inHAIRitance
- **Prix coup de cœur** : Etienne Pre – R3 Concept
- **Prix Afro-Entrepreneur.e** : Ashley Phillips et Miro Laflaga - *Six Cinquième*

« C'est avec fierté que nous avons souligné les entrepreneurs de notre communauté lors de cette première édition du Gala de Reconnaissance. Nous sommes heureux de contribuer au succès des entrepreneurs Noirs au Québec, et ce depuis maintenant 15 ans. Félicitations à tous les candidats et les récipiendaires! »

— Jaël Elysée, directrice du Fonds Afro-Entrepreneurs

« Le Fonds Afro-Entrepreneur s'engage à soutenir et à inspirer la communauté des entrepreneurs noirs du Québec en leur offrant des opportunités de financement, des conseils et de l'accompagnement. Nous croyons que leur réussite contribue au dynamisme économique de la province et nous sommes fiers de célébrer leur excellence lors de ce gala. Nous espérons que cette soirée leur a permis de développer leur réseau et d'ouvrir de nouvelles portes vers le succès. »

— Philippe Célestin, président du Fonds Afro-Entrepreneurs

### **Un nouveau partenariat avec la Fondation Lucie et André Chagnon**

Le Fonds Afro-Entrepreneurs a profité de la tenue du Gala pour annoncer son nouveau partenariat avec la Fondation Chagnon ainsi que la continuité de son partenariat avec Filaction. Ceux-ci investiront chacun trois millions de dollars (sans les frais), pour une capitalisation totale de six millions de dollars. Ces nouveaux capitaux permettront de propulser la croissance des entreprises détenues par des entrepreneurs noirs, particulièrement les femmes et les jeunes.

« L'inclusion financière et l'accès aux capitaux faisant partie de nos valeurs depuis notre création, Filaction est fier de contribuer à l'essor des entrepreneurs du Québec, ainsi que de renouveler sa participation à cette nouvelle ronde de financement pour le développement des entrepreneurs de la diversité et plus particulièrement des entrepreneurs afro-descendants de la province. »

— Milder Villegas, directeur général de Filaction

« Nous sommes très heureux de contribuer à la recapitalisation du Fonds Afro-entrepreneurs qui va pouvoir ainsi continuer d'offrir des prêts aux gens d'affaires noirs du Québec. Le Fonds Afro-entrepreneurs permet de réduire les discriminations et contribue à ce que le Québec soit une société plus solidaire, juste et inclusive. En ce sens, il répond à la vision que nous nous faisons du Québec de demain. »

— Andrea Clarke, présidente de la Fondation Chagnon

### **À propos du Fonds Afro-Entrepreneurs**

Créé en 2008, le Fonds Afro-Entrepreneurs est un organisme à but non lucratif qui s'adresse exclusivement aux gens d'affaires issus des communautés noires du Québec. Par son approche personnalisée et ses outils de financement flexibles, son but est d'encourager les gens d'affaires noirs du Québec à participer activement à la vie économique du Québec. Propulsé par Filaction, il collabore aussi avec Développement Économique Canada, notamment pour offrir des services d'accompagnement qui soutiennent les entrepreneurs dans leurs développements d'affaires

Depuis sa création, le Fonds Afro-Entrepreneurs a entraîné la création et le maintien de plus de 500 emplois, et a accompagné plus de 1000 promoteurs. De plus, près de 12,5 M\$ en coût de projets ont été investis et une collaboration avec plus de 30 partenaires et experts a été engendrée, tout en priorisant l'écoute et le respect et en gardant l'entrepreneur au cœur de leurs préoccupations. Disponible partout au Québec et couvrant tous les secteurs d'activités, le Fonds offre majoritairement des prêts d'une valeur allant de 50 000\$ à 500 000\$ à des entrepreneurs issus de communautés noires qui ont fait leurs preuves et qui désirent pousser plus loin l'expansion de leur entreprise.

-30-

Source : Fonds Afro-Entrepreneurs

#### **Pour toute information :**

Claudia Ntihinyuka

TACT

581-888-1048

[cntihinyuka@tactconseil.ca](mailto:cntihinyuka@tactconseil.ca)